Jahresbericht 2023/2024 der Fraktionskommission Zyklus 2

Aktionsplan Volksschule stärken

Im November 2024 wurde durch Weisung des VSA die erste Klassenmanagementlektion für alle KlassenlehrerInnen verfügt, welche kostenneutral auf den Sommer 2024 ausgerichtet werden sollte. Der Zeitpunkt der Weisung war nicht optimal, da die Schulleitungen bereits mitten in der Pensenplanung steckten. Der LSO hat deshalb Hand geboten, die Umsetzung der Klassenmanagementlektion um ein Jahr zu verschieben unter der Bedingung, dass weiterhin jede Klassenlehrperson mit einer vollen Klasse diese Lektion erhält. Im Juni 2024 wurde nun eine kantonale Arbeitsgruppe zur Umsetzung der Klassenmanagementlektion eingesetzt, in der neben Vertretern des VSA auch der Schulleiterverband und der LSO Einsitz nehmen.

Angebote für Mitglieder

Die Fraktionskommission Zyklus 2 organisierte in diesem Jahr vier regionale Treffpunkte zum Thema kompetenzorientierte Beurteilung im Zyklus 2. Ziel war es, die Lehrpersonen des Zyklus 2 dafür zu sensibilisieren bzw. sie auf ihrem Weg zu begleiten und Fragen zu beantworten. Rund 200 Lehrpersonen haben an diesen Veranstaltungen teilgenommen. Anhand der Rückmeldungen zieht die Fraktionskommission folgende Schlussfolgerungen: Es soll eine Plattform geschaffen werden, um erarbeitete Raster zu sammeln und zur Verfügung zu stellen. Die Arbeiten dazu sind im Gange. Zudem sollen im Schuljahr 2024/25 weitere Treffen zu diesem Thema angeboten werden. In einem Fokusbericht im Schulblatt 8/24 wurde die genauere Analyse aufgelistet.

Fremdsprachen

Die bikantonale Arbeitsgruppe zur Bildung von Schulpartnerschaften und zur Entwicklung immersiven Unterrichtens Neuchâtel-Solothurn hat den Wettbewerb «Der fast perfekte Austausch» lanciert, bei dem Klassen beider Kantone, die einen Austausch durchführen, ein Video einreichen können, das den Austausch illustriert. Ebenso wurde eine Liste mit möglichen Austauschaktivitäten und Übernachtungsmöglichkeiten in beiden Kantonen auf SOschule aufgeschaltet.

Weiter wurde eine Vorlage für eine Zusammenarbeitsvereinbarung erarbeitet. Eine gemeinsame Veranstaltung für Schulleitungen beider Kantone wurde zum Thema «Schule für alle» durchgeführt. Weitere Aktivitäten sind geplant.

LCH

Die Fraktionskommission arbeitet in der Stufenkommission Zyklus 2 des LCH mit. Themen waren die Zeugnisse der verschiedenen Kantone und die Selektion.

Lehrmittel

Der Arbeitsgruppe Lehrmittel wurden mehrmals neue Lehrmittel durch deren Autoren oder Verlagsmitglieder präsentiert. Die Arbeitsgruppe befasste sich auch mit der Überprüfung und Überarbeitung der Kriterien, die sie für künftigen Evaluationen anwenden wird. Auch wurde das Mandat der Arbeitsgruppe kritisch hinterfragt und die Mitglieder der AG um eine Stellungsnahme zu den Bedürfnissen aus der Praxis gebeten.

Übergreifende Fraktionsarbeit

Im Januar trafen sich die beiden Fraktionskommissionen Z1 und Z2 zu einer gemeinsamen Sitzung und diskutierten die neue Beurteilung im Zyklus 1 und deren Umsetzungsmöglichkeiten. Im April 2024 wurde ein Infomail an die LSO-Mitglieder der beiden Zyklen verschickt. Ein weiteres Treffen der beiden Fraktionskommissionen ist im Dezember geplant.

Weiter nahm die Fraktionskommission im Januar an einem Treffen mit dem IWB teil. Seit Januar arbeitet Sibille Keune neu in der Fraktionskommission mit, so dass die Kommission wieder vollständig ist.

Cristina Mattiello, Präsidentin Fraktion Z2